



Liebe Freunde des Augsburger Zoos,

Wow, es wurde tatsächlich geschafft: 700.000 Besucher im Jahr 2019. Ein Ergebnis, das noch nie im Augsburger Zoo erreicht wurde. Und das noch VOR Weihnachten.

Aber wenn wir schon beim Thema sind: Ich wünsche allen Zoofreunden und –besuchern ein frohes Weihnachtsfest, ruhige Feiertage und ein gesundes Jahr 2020. Vielleicht treffen wir uns ja auch beim traditionellen Neujahrsempfang im Löwenhaus.

Geburten

In der Tropenhalle schlüpfte ein Kubafink.

Neuzugänge

Auch Neuzugänge gab es nur im Vogelbestand. Drei Schönbürzel erhielten wir von einem privaten Halter, zwei weibliche Kapuzenzeisige und zwei Pärchen Augenringsperlingspapageien aus der Stuttgarter Wilhelma.



Peter Bretschneider

Tierabgaben

Zwei Nachzuchten der Glanzkäfertauben und eine männliche Moorente wurden an den Zoo Ostrau abgegeben. Der letzte verbliebene Kronenkranich an den Tiergarten Nürnberg. In den Tierpark Ströhen reisten ein Trompeterschwan.



Rainer Hillenbrand



Hermann Oehmig

Hasani, unser Nachzuchthengst bei den Grevyzebras durfte nach Le Pal (F) um dort die Hengstgruppe zu verstärken. Unsere Stuten wird es freuen, denn da ihn kein Zuchthengst in die Schranken gewiesen hat, wurde er den Damen gegenüber ganz schön frech. Die Nachzucht bei den Streifenhörnchen läuft hervorragend, und so konnte eine 8er Gruppe an den Naturzoo Rheine abgegeben werden



Wolfgang Ludwig



Werner Gut

Todesfälle

Im Vogelbestand verstarb ein Kapuzenzeisig und ein Schwalbensittich. Leider musste Löwin Tara eingeschläfert werden, da ihre Nieren versagten. Bei einer vor einigen Wochen genommenen Blutprobe war schon erkennbar, dass die Nierenwerte komplett am Boden waren. Da sie dann das Fressen einstellte, blieb uns leider keine andere Wahl als sie einzuschläfern. Kira ist nun allein, aber wir werden die EEP Koordinatorin der Löwen kontaktieren, um abzuklären welche Möglichkeiten bestehen. Es verstarb außerdem ein Kurzkopfgleitbeutler.

Aktuelles zum Neubau der Elefantenanlage

Inzwischen sind schon die Möbel für die Klassenräume bestellt, und auch die Wendeltreppe in den ersten Stock ist eingebaut.

Vorige Woche wurde der Sand in die Laufhalle eingebracht und im Außenbereich sind die Pflanzarbeiten in vollem Gange. Eine besondere Aktion war außerdem letzte Woche erforderlich: Die Einweisung für die Verwendung der persönlichen Schutzausrüstung bei Arbeiten auf dem Gründach. Bei wunderschönem Wetter konnten die Beteiligten außerdem die Aussicht über das Afrika-Panorama genießen.



Thomas Lipp



Thomas Lipp



Thomas Lipp

Zookids

Im November haben die Zookids die Nistkästen, die sie im Januar aufgehängt haben, ausgeräumt und gesäubert. Insgesamt haben die Kinder 22 Kästen geöffnet, in 16 davon befand sich ein Nest. In den verlassenen Nestern gab es spannendes zu entdecken: Hummel- und Wespennester, Fledermauskot, ein Skelett eines verstorbenen Jungvogels, kleine Insekten wie Spinnen und viele Haare und Federn der Zootiere.

Nach getaner Arbeit gab es eine kleine Weihnachtsfeier in der Verwaltung. Bei Punsch und Plätzchen konnten die Kinder den letzten Zookidstag 2019 genießen.



Dr. Jeannette Schmid



Dr. Jeannette Schmid

Artenschutzzeuro

Inzwischen hat sich schon ein unterstützenswertes Freilandprojekt für asiatische Elefanten herauskristallisiert. Es befindet sich in Malaysia und wird schon von der Wildlife Conservation Society in New York unterstützt. Derzeit ist ein Umlaufbeschluss beim Kuratorium gestartet worden. Sobald hier eine Entscheidung vorliegt, kann das Projekt genauer vorgestellt werden. Dann wird es auch Informationen dazu in unserer [Naturschutzseite](#) geben.



Wunschzettel für unsere Tiere

Eine tolle und überwältigende Resonanz hat die erste in Augsburg durchgeführte Wunschzettelaktion ergeben. Unglaublich viele Wünsche sind erfüllt worden, und es wird sicher eine tolle Bescherung, wenn die einzelnen Geschenke dann nach Weihnachten bei den Empfängern ankommen.

Vielen lieben Dank vom Zoo an die vielen großzügigen Schenker.



Peter Bretschneider

... und sonst

Der Termin für den Zoolauf 2020 steht fest: Am 19. Juni um 19 Uhr heißt es wieder für 300 Läufer möglichst viele Runden für den Augsburger Zoo zu laufen. Der Lauf wird wieder initiiert und unterstützt vom Rotaryclub Augsburg Renaissancestadt. Im neuen Jahr wird die Online Anmeldung auf der Homepage des Zoo Augsburg frei geschaltet. Wann es genau soweit ist, erfahren Sie auch über unsere [Facebookseite](#).

Die Ladestation für Elektroautos ist auf dem Zoo-Parkplatz ja schon einige Monate in Betrieb. Inzwischen sind diese Parkplätze auch entsprechend gekennzeichnet, damit diese nur für Elektroautos zum Laden benutzt werden, und nicht für andere. Bleibt abzuwarten ob es wirklich hilft.



Peter Bretschneider

Wie einleitend bereits gesagt, konnte erstmals in der 82jährigen Geschichte des Augsburger Zoos der 700.000ste Besucher begrüßt werden. Ein tolles Ergebnis für den Zoo, und eine Überraschung für Familie Wanner, die zusammen mit den Töchtern Pia und Eva gegen Mittag am 21.12. den Zoo betraten. Sie erhielten für Jeden eine Jahreskarte, den aktuellen Zookalender des Freundeskreises, sowie die Buba Bücher. Die Firma Liersch GbR gab für die Schwestern noch einen Plüschelafanten dazu. Nachdem 2014 zum ersten Mal 600.000 Besucher erreicht

wurden, wurde nur fünf Jahre später mit 700.000 Besuchern die nächste Schallmauer geknackt.



Peter Bretschneider

Ihre
Barbara Jantschke



Sie können sich jederzeit über den folgenden Link aus dem Newsletterverteiler austragen lassen und so Ihre Daten löschen:

Daten einsehen & ändern & herunterladen:

#

Hinweise zum Datenschutz:

<https://www.zoo-augsburg.de/datenschutz/>

Zoologischer Garten Augsburg GmbH
Brehmplatz 1
86161 Augsburg

Email: info@zoo-augsburg.de

Tel. 0821 567149-0

Fax. 0821 567149-13

Geschäftsführung:

Dr. Barbara Jantschke

Registergericht: Amtsgericht Augsburg HRB 6066